
Stadt Schönberg 
 

 

Niederschrift 

Sitzung des Finanzausschusses der Stadt Schönberg 
 

Sitzungstermin: Donnerstag, 07.11.2024 

Sitzungsbeginn: 19:02 Uhr 

Sitzungsende: 21:50 Uhr 

Ort, Raum: Foyer der Palmberg-Halle, R.-Hartmann-Str. 2a, 23923 Schönberg 
 

Anwesend 
 

Vorsitzende/r 

Anne Burmeister  
 
Mitglieder 

Jessica Dörre  
Bastian Voss  
Katja Neumann-Resch  
Florian Schippmann  
 
Protokollführung 

Gundela Prahl  
Kathrin Wrobel  
Martina Hafemeister  
 
 

Abwesend 
 

Mitglieder 

Reiner Behrens Entschuldigt 
Marco Lau Entschuldigt 
 
 

Weiterhin anwesend: 
Herr Bürgermeister Götze 
 
 

Tagesordnung 
 

Öffentlicher Teil 
 

1 Eröffnung und Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung 
und der Beschlussfähigkeit 
 

 

 

2 Genehmigung der Tagesordnung 
 

 
 



  
 

 

3 Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung vom 
19.09.2024 
 

 

 

4 Beantwortung von Fragen aus vorangegangenen Sitzungen 
 

 
 

5 Einwohnerfragestunde 
 

 
 

6 1. Beratung zum Doppelhaushalt 2025/2026 
 

 
2/0040/2024 

7 Anlagerichtlinie für Geldanlagen 
 

 
2/0038/2024 

8 mögliche Instandsetzungsschritte und Kostenplanung zur 
Instandsetzung der Parkpalette 
 

 

4/0049/2024 

9 Grundsatzbeschluss:  Erneuerung der Straßenbeleuchtung in 
der Ernst-Barlach-Straße, Am Palmberg, Bahnhofstraße und 
Fritz-Reuter-Straße (Umstellung auf LED) 
 

 

4/0087/2024 

10 Informationen und Anfragen 
 

 
 

 
 

Protokoll 
Öffentlicher Teil 
 
 

1 Eröffnung und Feststellung der ordnungsgemäßen Einladung 
und der Beschlussfähigkeit  

Frau Burmeister begrüßt die Anwesenden, eröffnet die Sitzung und stellt die 
ordnungsgemäße Einladung, die Anwesenheit sowie die Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
 

 
 

2 Genehmigung der Tagesordnung  
Änderungsanträge zur Tagesordnung liegen nicht vor. 
Beschluss: 
Der Finanzausschuss bestätigt die vorstehende Tagesordnung. 
Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en 

5 0 0 

 
 
 

 
 

3 Genehmigung der Niederschrift über die Sitzung vom 
19.09.2024  

 

Beschluss: 
Der Finanzausschuss genehmigt die Niederschrift über die Sitzung vom 19.09.2024. 
Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en 

5 0 0 

 
 
 

 
 



  
 

 

4 Beantwortung von Fragen aus vorangegangenen Sitzungen  
Es sind keine Fragen offen. 
 
 
 

 
 

5 Einwohnerfragestunde  
Es sind keine Einwohner anwesend. 
 
 
 

 
 

6 1. Beratung zum Doppelhaushalt 2025/2026 2/0040/2024 
Frau Wrobel gibt allgemeine Informationen zur Haushaltsplanung und bezieht sich auf die 
per E-Mail mit Erläuterungen vorbereiteten Unterlagen (Einführung Haushaltsplanung). 
Weiterhin nimmt Frau Wrobel Bezug auf die bereitgestellten Listen (Mittelanmeldungen) zum 
Doppelhaushalt.  
Herr Götze gibt ebenfalls Erläuterungen zu einigen Sachverhalten (z. B. Renovierung 
Schulgartengebäude). 
Unter den Anwesenden kommen folgende Fragen auf: 
 
1. 12600.0820 und 12600.5238 
Es wurde in beiden Konten die Beschaffung von Funkgeräten eingeplant. 
Ist das so korrekt? 
 
2. 42400.4320 und 42400.4410 
Sollten die Einnahmen nicht höher geplant werden auf Grund der angepassten 
Entgeltordnung für die Palmberg-Halle? 
 
3. 42400.52313 
Wurde eine Kosten-Nutzen-Rechnung erstellt? Wenn ja, durch wen? Der Ansatz beträgt 
150.000 € für das Jahr 2025 – wieviel davon ist für die Umrüstung auf LED geplant? 
Ist ein kompletter Austausch der Lampen notwendig oder reicht auch der Austausch der 
Leuchtmittel? Wenn nein, wieso nicht? 
 
4. 54101.5233-33 
Wofür sind die Kosten eingestellt? Sollen Sterne beschafft werden, wenn ja für welche 
Straßen? Im HH-Jahr 2024 wurden bereits hohe Kosten für die Weihnachtsbeleuchtung 
eingestellt. 
 
Frau Wrobel teilt mit, dass für den 28.11.2024 eine gemeinsame Sitzung mit dem 
Bauausschuss geplant ist. In dieser Sitzung sollen die Investitionen für den Bau-Bereich 
durchgesprochen werden. 
 
Anmerkung der Verwaltung: 
Dem Protokoll ist eine Anlage mit der Beantwortung der Fragen beigefügt. 
 
 
 

Anlage 1 Anlage zum Protokoll TOP Haushalt 

 
 

 
 

7 Anlagerichtlinie für Geldanlagen 2/0038/2024 
Frau Burmeister erläutert den Sachverhalt. 
Beschluss: 
Der Finanzausschuss empfiehlt: 
Die Stadtvertretung beschließt gem. § 127 Abs. 4 KV M-V die Aufgabe, eine Anlagerichtlinie 
gem. § 56 Abs. 2 S. 4 KV M-V zu erlassen, dem Amt Schönberger Land zu übertragen und 
somit die Anlagerichtlinie für Geldanlagen des Amtes Schönberger Land entsprechend 
anzuwenden.  



  
 

 

Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en 

5 0 0 

 
 
 

 
 

8 mögliche Instandsetzungsschritte und Kostenplanung zur 
Instandsetzung der Parkpalette 4/0049/2024 

Frau Burmeister verliest den Sachverhalt und nennt die Beschlussvorschläge. 
Frau Wrobel gibt den Hinweis, dass bei Variante B Haushaltsmittel in einer anderen 
Aufteilung in den HH eingeplant werden müssen, da ein Teil der HH-Mittel aus dem Jahr 
2024 nicht in das Jahr 2025 übertragen werden können (Kreditgenehmigung endet). 
Die Anwesenden beraten die Kosten i. H. v. 480.000 € neu in den HH einzustellen. 
Der Finanzausschuss hat mit 5 Nein-Stimmen gegen die Variante A gestimmt. 
Beschluss: 
Der Finanzausschuss empfiehlt Variante B: 
Die Stadtvertretung der Stadt Schönberg beschließt die Instandsetzung der Parkpalette als 
eine Maßnahme in 2 Bauabschnitten durchzuführen. Die notwendigen finanziellen Mittel von 
insgesamt 1.080.303,90 € werden für den 1. Bauabschnitt in Höhe von ca. 480.000,- € 
ausgewiesen. Für das Jahr 2025 sind im Doppelhaushalt 2025/2026 480.000,00 € 
bereitzustellen. Die Kosten für den 2. Bauabschnitt belaufen sich auf ca. 600.280,00 € und 
sind entsprechend der Haushaltssituation zeitlich neu abzustimmen und entsprechend 
bereitzustellen. 
Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen Gegenstimmen Enthaltung/en 

5 0 0 

 
 
 

 
 

9 Grundsatzbeschluss:  Erneuerung der Straßenbeleuchtung in 
der Ernst-Barlach-Straße, Am Palmberg, Bahnhofstraße und 
Fritz-Reuter-Straße (Umstellung auf LED) 

4/0087/2024 

Frau Burmeister verliest den Sachverhalt.  
Frau Wrobel teilt mit, dass der Tagesordnungspunkt in der Sitzung des Bauausschusses am 
05.11.2024 zurückgestellt wurde. Nach Rücksprache mit Herrn Blöcker soll das 
Planungsbüro die Kosten und die Planung in der nächsten Sitzung des Bauausschusses 
vorstellen. 
 
 
 

 
 

10 Informationen und Anfragen  
Es gibt keine Anfragen. 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
Vorsitz:  Protokollführung: 

 
   
Anne Burmeister  Kathrin Wrobel 

Martina Hafemeister 
Gundela Prahl 
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